

Ergeht an:

Wiener Gesundheitsverbund
Alle privaten bettenführenden Krankenanstalten
Ärztelkammer für Wien
Rettungsorganisationen
Blutspendezentrale des Roten Kreuzes
Reisemedizinische Zentren
VIC Medical Service IAEA
Landespolizeidirektion Wien
Fonds Soziales Wien

Per E-Mail

Magistrat der Stadt Wien
Magistratsabteilung 15 -
Gesundheitsdienst der Stadt Wien
Projektleitung Covid-19
Thomas-Klestil-Platz 8/2,
2. Stock, Top 14.212, TownTown
1030 Wien
Telefon +43 1 4000 87122
Fax +43 1 4000 99 87122
leitung.covid19@ma15.wien.gv.at
www.gesundheitsdienst.wien.at

Zu MA 15 – 38027-2022-5

Wien, 29.06.2023

**Neuartiges Coronavirus (SARS-CoV-2, früher 2019-nCoV),
30. Update**

Sehr geehrte Damen und Herren!

Aktuell beträgt die 7-Tages-Inzidenz in Wien 16,2/100.000 und liegt damit zwar über dem Österreich-Durchschnitt von 7/100.000, aber insgesamt auf einem sehr niedrigen Niveau. Die Covid 19-bedingte Belastung der Krankenanstalten ist sehr gering.

Inzwischen sind in Wien Stand 29.06.2023 / 00:00 Uhr 1.423.312 Erkrankungsfälle und 4.830 Todesfälle aufgetreten.

Mit Ablauf des 30.06.2023 läuft der Großteil der bundesgesetzlichen Vorgaben zu Covid-19 aus:

- **Die Meldepflicht für SARS-CoV-2 wird aufgehoben**
- Die **Verkehrsbeschränkungsverordnung BGBl II 295/2022** wird ebenfalls **aufgehoben**.
- Die **Covid-19-Screening-Verordnung läuft ebenfalls aus**. Es stehen damit keine kostenlosen Tests, die auf Eigeninitiative durchgeführt werden können, mehr zur Verfügung. **Letzte Abgabemöglichkeit für „Alles gurgelt!“-Tests ist der 30.06.2023 14:00 Uhr** (Befundbekanntgabe am 01.07.2023)

Symptome, die auf eine mögliche Erkrankung durch SARS-CoV-2 hinweisen (Husten, Fieber, Kurzatmigkeit, plötzliches Auftreten einer Störung bzw. Verlust des Geschmacks- oder Geruchsinns) sollten weiterhin jedenfalls dann rasch abgeklärt werden, wenn gegebenenfalls eine antivirale Therapie sinnvoll ist.

Niedergelassen Ärzte und Ärztinnen können weiterhin für Patient*innen kostenlos SARS-CoV-2 (Covid-19)-Antigen-Tests zur Abklärung von Symptomen, unabhängig von einer allfälligen Therapie, durchführen. Bei jedem 5. positiven Test ist eine Probe für einen PCR-Test zu entnehmen und an ein Vertragsambulatorium für Labormedizin oder eine Vertragsfachärztin/einen Vertragsfacharzt für Labordiagnostik zur laboranalytischen Auswertung zu übermitteln.

Apotheken können weiterhin durch Angehörige des pharmazeutischen Fachpersonals SARS-CoV-2-Tests vor Ort anbieten. Diese sind aber kostenpflichtig. Das jeweilige Angebot ist Vorort zu erfragen. Die Apothekerkammer Landesgeschäftsstelle Wien plant eine entsprechende Liste zur Verfügung zu stellen.

Für den Umgang mit respiratorischen Infektionen sollte auf Basis der „**Lessons learned**“ aus der Pandemie Folgendes - speziell für den medizinischen und pflegerischen Bereich - mitgenommen werden:

- Bei Auftreten von respiratorischen Symptomen, die keinen Krankenstand bedingen, kann das Tragen von Schutzmasken zum Schutz von Kolleginnen und Kollegen und von betreuten Personen empfohlen werden (insbesondere im direkten Kontakt bzw. bei gemeinsamem Aufenthalt von mehreren Personen in einem Raum. Das betrifft auch den Verzicht auf die Einnahme gemeinsamer Mahlzeiten).

Die jeweils aktuellen Impfeempfehlungen finden Sie weiterhin im [Impfplan](#) Österreich. Die Impfungen sind im niedergelassenen Bereich und beim Gesundheitsdienst der Stadt Wien (Anmeldung unter <https://impfservice.wien>) erhältlich.

Für die **Behandlung** von COVID-19 steht Paxlovid® als zugelassenes Arzneimittel zur Verfügung und kann von den **niedergelassenen Ärzten und Ärztinnen** verschrieben werden. Das **telemedizinische Zentrum** des Gesundheitsdienstes **stellt seinen Betrieb** mit Ende Juni 2023 **ein**. Bezüglich der Behandlung wird auf die Homepage der Österreichischen Gesellschaft für Allgemein- und Familienmedizin verwiesen: <https://oegam.at/artikel/antivirale-fruehtherapie-gegen-covid-19>.

Informationen zu SARS-CoV-2 finden Sie weiterhin auf den Internetseiten des BMSGPK.¹². Der täglich aktualisierte Datenüberblick läuft aus. Das Abwasser-Monitoring bleibt bestehen.

Im Namen des Gesundheitsdienstes der Stadt Wien danke ich Ihnen und Ihren Mitarbeiter*innen für Ihren Einsatz in den vergangenen dreieinhalb Jahren zum Wohle Ihrer Patient*innen und Klient*innen sowie für die im Rahmen der Meldepflicht und darüber hinaus zur Verfügung gestellten Daten, die dabei geholfen haben, die Lage einzuschätzen und darauf aufbauend Entscheidungen zu treffen. Auch all jenen, die in diversen Gremien zur Koordination der Maßnahmen beigetragen haben, danke ich sehr.

Mit freundlichen Grüßen

Für den Abteilungsleiter:



StPhys Dr. Ursula Karnthaler
Landessanitätsdirektorin

¹ <https://www.sozialministerium.at/Themen/Gesundheit/Uebertragbare-Krankheiten/Infektionskrankheiten-A-Z/Neuartiges-Coronavirus.html>;

² <https://www.sozialministerium.at/Corona.html>